

## Editorial

La Revista *El banquete de los dioses. Revista de Filosofía y Teoría Política contemporáneas* se orienta a temáticas propias de la Filosofía y la Teoría Política contemporáneas, con el objetivo de difundir y debatir ampliamente resultados de investigación y aportes recientes a estas áreas del conocimiento. Evoca en su nombre uno de los más bellos diálogos platónicos y lugares clásicos de la Filosofía al tiempo que, con ese gesto, recupera la celebración del pensamiento, del intercambio de ideas, del diálogo, del encuentro, de la amistad, del placer y de la vida. Pero se trata también de una celebración de la “teoría” en el sentido griego antiguo de la palabra, es decir, como intermediación entre los dioses y los mortales, como aquello que se contiene entre quienes pretenden el conocimiento y que puede acercarnos más a alguna idea de verdad, discutida, cuestionada pero que no deja de disputar un valor de predicación y constitución sobre la vida y el mundo, nunca definitivo, siempre en pugna, parcial y creador de sentido.

En esta oportunidad, el *dossier* temático se enfocará en los posthumanismos y transhumanismos en sus distintas vertientes. Si bien la genealogía del humanismo puede remontarse hasta el pensamiento clásico, fue la creencia moderna en la potencia ilimitada de la razón, sumada a la convicción de que los humanos son soberanos de sus destinos, lo que dio forma a aquello que hoy identificamos con ese nombre. La noción de “hombre” desplazó a la divinidad para convertirse en el nuevo fundamento que permitiría la realización secular como nuevo objetivo individual y colectivo. Dicho desplazamiento habilitó el desarrollo de diversas filosofías que promovieron profundas transformaciones antropológicas, epistémicas, educativas, estéticas, éticas y políticas.

Pero desde fines del siglo XIX surgieron otras perspectivas que pusieron en cuestión los puntos básicos que sustentaban el humanismo. Acompañando la crisis del ideal del progreso, los anti-humanistas dirigieron sus embates contra el proyecto

ilustrado y su optimismo pedagógico, los valores que éste había difundido y los dispositivos sociales por él impulsados.

Muchas de aquellas grietas parecen haberse convertido hoy en grandes abismos que indicarían el advenimiento de un tiempo poshumano. Los recientes desarrollos de la genética y de la genómica pondrían en cuestión las definiciones de lo que hasta no hace mucho tiempo era reconocido como “naturaleza humana”; la cibernética y la teoría general de los sistemas transformarían cualitativamente la gestión de la información y los modos de producción del conocimiento; el registro estadístico de los micro-comportamientos (*Big Data*) haría posible una nueva gubernamentalidad algorítmica; las prótesis de nueva generación y la informatización de los procesos neuronales permitirían superar los límites naturales del viviente humano, lo que daría lugar a la emergencia del transhumanismo.

Este *dossier* propone pensar los vínculos, tensiones y desencuentros entre las diversas interpretaciones humanistas y poshumanistas. Para ello, adopta como punto de partida los siguientes interrogantes: ¿cómo posicionarse frente a un horizonte signado por emergentes que parecen poner en cuestión los sentidos y la validez de la propia humanidad, la cual, durante siglos, supo ser comprendida como categoría hermenéutica central? ¿Cómo dar cuenta de las nuevas contingencias que supondría una vida “poshumana” o “transhumana”? ¿Cómo componer un horizonte que permita constituir la dimensión del ser-con-otros desde un fundamento diferente del propuesto por el humanismo moderno?

Recordamos, asimismo, que la Revista *El banquete de los dioses* cuenta, además, con la sección de “Artículos”, que ofrece trabajos acerca de desarrollos de autores y temáticas de la Filosofía y la Teoría Política inscriptos en diferentes tradiciones del pensamiento contemporáneo, como así también trabajos elaborados a partir del modo en que los representantes de la Filosofía y la Teoría Política contemporáneas interpretan a otros autores contemporáneos o de la Filosofía y la Teoría Política clásica, medieval y moderna y cómo ellos son interpretados o retomados. Por otra parte, la sección “Reseñas” presenta reseñas de novedades bibliográficas

relacionadas con las temáticas de la revista. Los invitamos entonces, estimadas/os lectoras/es, al banquete de este número.

Comité Editorial  
Buenos Aires, junio de 2022